

LAS COMARCAS

OBRAS PÚBLICAS

Ha sido aprobada la construcción de un nuevo muelle en Tarragona

EN CERVERA UN INCENDIO DESTRUYÓ UN ALMACEN DE PAJA

Frente a la Dehesa de Gerona un automóvil cayó al río Ter, resultando uno de sus ocupantes herido

Manifestaciones del señor Lloret. - El muelle de pescadores. - Presupuestos autorizados. - Varia.

TARRAGONA, 27

El alcalde, señor Lloret, comunicó a los informadores que, debido a las gestiones realizadas cerca del subsecretario de Obras públicas, se había recibido un telegrama de dicho departamento comunicando que con fecha 25 del actual había sido aprobado el proyecto de construcción del muelle de pescadores.

El señor Lloret se congratuló de que a los pocos días de reintegrarse a la vida municipal se haya conseguido esa favorable resolución, que tanto ha de beneficiar a nuestro barrio marítimo.

También hizo saber a los periodistas que mañana se trasladaría a Barcelona para asistir, como diputado, a la sesión del Parlamento catalán.

Como delegado de Orden público, manifestó que habían transcurrido los Carnavales y el día del miércoles de Ceniza, en que los ciudadanos salen al campo, sin que ocurriera el menor incidente.

El comisario de la Generalidad, señor Escrivá, ha autorizado los presupuestos municipales de los Ayuntamientos de Alfara, Esplugas, Vallfogona, Batea y Secuita, el de administración de justicia de Montblanc, expedientes de habilitación de créditos de Roquetes y varias ordenanzas de Atmella de Mar.

Según se nos informa, el contratista de las obras de derribo del antiguo cuartel del Carro reemprenderá seguidamente las mismas. El Ayuntamiento piensa utilizar el solar resultante para la edificación de un grupo escolar que albergue a los educandos de la parte alta de la población.

El director del Instituto de Educación Física de Lausanne, señor S. Charlet, que estuvo en nuestra ciudad en visita de turismo, dará en dicho Instituto una conferencia sobre la importancia arqueológica de Tarragona.

A fin de facilitar su labor se le ha remitido un lote de fotografías que complementen la disertación.—González Vidal.

Llegada de emigrados políticos. - Lesionado fallecido. - Incendio en Cervera. - Noticias diversas.

LÉRIDA, 27

Procedentes de Bruselas llegaron ayer noche los expatriados políticos a consecuencia de los sucesos de octubre don Pedro Valdeoriola, que ocupaba el cargo de comisario de la Generalidad en Lérida, y el teniente del Ejército señor López Segarra.

Acudieron a recibirlos gran número de amigos políticos y particulares. En el Hospital provincial ha fallecido Eugenio Arandía, natural de San Sebastián, víctima de las quemaduras que sufrió en diferentes partes del cuerpo al incendiarse el depósito de gasolina del camión que conducía por la carretera de Madrid a Barcelona, en las inmediaciones de esta capital, y de cuyo suceso dimos cuenta en el número de ayer.

Se ha declarado un incendio en el almacén de paja que en la casa número 9 de la calle Amador, de Cervera, tiene establecido el vecino don Juan Solé Boná.

La Guardia civil, auxiliada por numerosos vecinos, desalojó los edificios contiguos, que corrían gran peligro, logrando ponerlos a salvo tras largos esfuerzos.

Las pérdidas materiales se hacen ascender a unas 9.000 pesetas, habiéndose podido comprobar que el incendio fué producido involuntariamente por el chofer Miguel Riera, quien al poner en marcha el camión se desprendieron algunas chispas por el tubo de escape, que prendieron en la paja que allí había almacenada.

En el suceso entiende el Juzgado. Esta mañana estuvo en la Alcaldía, visitando al alcalde, señor Vives, el concesionario de la fábrica de gas que se instalará en esta ciudad, quien manifestó que dentro de muy breve plazo darán comienzo las obras para la construcción de la mencionada fábrica.

Hoy han terminado las obras de plantación de moreras en las cunetas de camino de Cervera a Torá.

El próximo domingo, a las tres de la tarde, en Artesa de Lérida, dará una conferencia sobre el tema «Problemas de la revolución española» el periodista afecto al Partido Obrero de Unificación Marxista don José Comabella.

A propuesta de la Inspección de Higiene y Sanidad Pecuaria ha sido declarada extinguida por el comisario de la Generalidad de Lérida la epidemia llamada «carbunco bacteriano», en el ganado porcino, del término municipal de Cedó.

En el domicilio de Ramón Villanueva Barberá, sito en la calle de Fermín Galán, número 17, piso primero, en ausencia de sus habitantes, penetraron ladrones, sustrayendo joyas por un valor de 2.300 pesetas.

También se ha cometido otro robo en el piso tercero del número 34 de la misma calle,

propiedad de Antonio Manau Solans. Haviéndose los ladrones joyas y un reloj por valor de 500 pesetas.

En la avenida de Blondel ha sido arrollada por un automóvil de matrícula alemana la anciana Teresa López Aira, de 70 años, domiciliada en la calle Marañosa, número 8, la cual resultó con una herida en el parietal izquierdo y contusiones en la frente, de las que fué curada en la Casa de Socorro.—Agustí.

Un automóvil cae al Ter. - La evasión de capitales. - Robo. - Varia.

GERONA, 27

Esta tarde, a primera hora, un automóvil de la matrícula de ésta ha caído al río Ter, en la Dehesa, frente a la carretera de las Planas. Por fortuna sólo ha resultado herido levemente en la mano derecha Ricardo Dahnu, de 20 años.

En las Aduanas de Puigcerdá, Port-bou y La Junquera se ha extremado la vigilancia para impedir el contrabando de dinero por parte de los que se ausentan de España.

En el Manso Comavellosa, del término municipal de Ripoll, propiedad de Carmen Rusiñol Masdeu, penetraron ladrones y se llevaron diversas ropas y efectos.

Ha sido detenido un individuo sobre quien recaen sospechas de que sea el autor del robo.

El próximo domingo, primero de marzo, a las once de la mañana, tendrá efecto en el cuartel de la Guardia civil la subasta de las escopetas recogidas por las fuerzas de dicho Instituto a los infractores de la ley de Caza.

La Junta de la sección ciclista del G. E. y E. G. ha hecho público que hasta el lunes próximo, día 2 de marzo, se admitirán las solicitudes de licencias, las cuales serán entregadas gratis a los corredores socios de la mencionada entidad.

El Club «Atletes Units» ha procedido a la renovación de la Junta directiva, siendo elegidos, presidente, don Narciso Canals, y secretario, don José Plajas. — Moner.

Vida municipal. - Acuerdos del Consistorio

BADALONA, 27

En la sesión ordinaria de la Comisión de Gobierno municipal celebrada ayer se tomaron entre otros los siguientes acuerdos: Dejar sin efecto el acuerdo de suspensión de empleo y sueldo del secretario señor Kies pero sí, en cambio, seguir la instrucción del expediente por no haberse reintegrado a su puesto; pasar al Departamento de Gobernación un escrito del Ayuntamiento de Figueras en el sentido que se acuerde recabar del Parlamento Catalán la promulgación de una ley que incapacite políticamente por un determinado tiempo a todos los ciudadanos que hayan actuado en corporaciones de elección popular entre el 6 de octubre de 1934 y el 16 de febrero de 1936; rogar al jefe de la sección de Hacienda local de la Generalidad de Cataluña que, teniendo en cuenta las modificaciones hechas en el Ayuntamiento, de nuevo informe sobre las reclamaciones interpuestas contra el presupuesto municipal correspondiente al corriente ejercicio y delegar al consejero-regidor, señor Vigo, para que cuide de la organización de los festejos que puedan celebrarse con motivo de la llegada del presidente y consejeros de la Generalidad de Cataluña.

Se nos dice que hay el propósito por parte de las fracciones políticas que integran la mayoría del actual Municipio de hacer modificaciones en el seno de la Comisión de Gobierno con referencia a las personas que las ocupan.

Da crédito a este rumor el que el señor Pujol, socialista, y actual consejero regidor de Cultura, no haya acudido a ninguna de las sesiones celebradas por aquella Comisión.

También parece que por enfermedad del alcalde en propiedad, señor Deulofeu, será éste substituido sonando para este puesto el nombre de un regidor que pertenece al «Centre Republicà Català» (P. U. F.).—A.

Reposiciones. - Explosión. - El señor Santaló. - El Carnaval.

CALDAS DE MALAVELLA, 27

Han sido repuestos en sus respectivos cargos del Municipio y Juzgado, los ciudadanos que habían sido destituidos a raíz del 6 de octubre de 1934.

El sábado pasado, en la cocina del café «Colonial» hizo explosión un pequeño fogón de gasolina, destrozando totalmente un ventanal del café que estaba a diez metros de distancia. A pesar de los destrozos causados dentro de la cocina y de que en la misma se encontraban el conserje y su esposa, no hubo que lamentar desgracias personales.

El mismo día se celebró en ésta, una gran manifestación pro amnistía.

El día 24 hizo una visita al Centro Cultural

de «Esquerra», el diputado a Cortes señor Santaló. Unas comparsas de Santa Coloma de Farnés le dedicaron sus clásicos bailes, que fueron muy aplaudidos por el público que llenaba el local, y por el propio señor Santaló que les obsequió.

Al día siguiente el señor Santaló tuvo que salir para Madrid.

Los bailes de Carnaval han sido muy animados, particularmente el de «Juventut Catalana», cuyo salón estaba magníficamente adornado; el martes por la noche, dicha entidad, organizó una «rua», con tres artísticas carrozas, atestadas de máscaras.—Corresponsal.

Libro de poesías. - Teatral

SABADELL, 27

El poeta compatriota nuestro y «Mestre en Gai Saber», don Juan Arús, acaba de publicar, en edición no puesta a la venta, su libro «Les absències», colección de sonetos, todos ellos galardonados en certámenes literarios.

El libro es impecable de presentación, lleva una portada y viñetas originales de Francisco Serra y está dedicado a don Vicente Ramoneda.

La entidad cultural «Amics del Teatre» anuncia para el próximo día 3 de marzo la segunda actuación de la Compañía de Rafael Rivelles, con la obra de Echegaray «De mala raza».—Corresponsal.

El miércoles de ceniza. - Toma de posesión Obras públicas.

VILLAFRANCA DEL PANADES, 27

La esplendidez del tiempo ha favorecido la tradición de salir al campo y en todos los menderos del contorno, la animación ha sido extraordinaria, sobre todo por la tarde.

En las iglesias parroquiales y en otros templos celebráronse los oficios propios del día y acudieron numerosos fieles a la ceremonia de la imposición de la ceniza.

Se ha posesionado de la secretaría del Ayuntamiento del vecino pueblo de Castellví de la Marca, don Mariano Mas y Ballester.

Queda terminado, y ofrece soberbio aspecto, el amplio ramal que desde la carretera de Villanueva dirige al Molino de Rovira.—C.

El Carnaval. - Del Ayuntamiento. - Teatral

MASNOU, 27

Con una animación extraordinaria y riqueza de trajes, han tenido efecto los bailes de máscara organizados por las sociedades Centro Coral y La Calandria.

El Ayuntamiento celebrará su primera sesión el próximo viernes, día 28.

Ha sido repuesta la Junta del Patronato de Asistencia Social.

El sábado por la noche, en el teatro Casino, será puesta en escena la obra titulada «Abel», del autor don Jaime Bertrán y Collell, habiendo prometido su asistencia muchas familias de la colonia veraniega de Masnou.—Corresponsal.

Nuevo juez. - El Carnaval

PINEDA, 27

Ha tomado posesión de su cargo el juez municipal don José Comas, cesando el señor J. Alabau.

Toca a su término la actual campaña de exportación de techugas.

El Carnaval ha pasado inadvertido en la calle, concentrándose la animación en los salones de baile. En el Tivoli, la «Juventut Sardanística» organizó sus festejos a base de la orquesta «L'As d'Andalés», y en la Asociación Autonomista se bailó con la orquestina «Reynys», de Arenys.

Ha refrescado notablemente la temperatura, soplando fuertes vientos.—Corresponsal.

Religiosas. - Teatrales

MATARO, 27

Ayer, miércoles de Ceniza, se impuso ésta, al final de todas las misas, a muchos fieles, en las parroquias de Santa María y de San José, como también en determinada hora en la iglesia de Santa Ana, de esta ciudad.

En la basílica parroquial de Santa María ha comenzado sus sermones cuaresmales el reverendo José Sirvent, quien seguirá ocupando la sagrada cátedra en los actos religiosos que se celebrarán en ésta durante el mencionado período.

La compañía «amateur» de comedias de la Sala Cabanyes, de ésta, que con tanto acierto ha venido representando hasta el pasado domingo «Els Pastorets», a partir del próximo, y en todos los de Cuaresma, pondrá en escena en dicho coliseo el drama sacro «La Passió», en cuya obra colaborarán, además, la masa coral del Orfeón Mataronés y la orquesta del Sindicato Musical de Cataluña.

Los Amigos del Teatro, de Mataró, anuncian su LXXX representación, la cual tendrá efecto el lunes, día 2, en el teatro Clavé Palace. Correrá a cargo de la compañía de comedias de la actriz María Fernanda Ladrón de Guevara.—Corresponsal.

Fiestas tradicionales. - Periodismo. - Varia

TORTOSA, 27

En las sociedades «Cantaires de l'Ebre» y Centro Republicano, celebróse el miércoles por la noche el típico baile de «brusa i espardeña», que estuvieron concurrirísimos.

Se están haciendo trabajos para publicar en ésta un semanario satírico redactado por varios periodistas pertenecientes a distintas redacciones de periódicos locales.

El miércoles celebró Junta la Asociación de la Prensa de ésta, posesionándose de sus cargos los nuevos elementos de directiva recientemente elegidos.

El Montepío de Chofers de ésta ha elegido nueva Junta directiva, que presidirá don Francisco Curto Montserrat.

Se ha posesionado de la presidencia del Consejo local de Primera enseñanza, de ésta, don Ernesto Judó de Esteve.

Llegaron a Aldea el maestro de aquella partida y el vecino Carlos Martí, que cumplían condena por los sucesos de octubre, en Pamplona y en Burgos, y que han sido amnistiados. Estos fueron recibidos por buen número de amigos de aquella partida.—C.

lugar a dos núcleos: uno, sobre las Azores, y otro, al W. de Islandia. Se halla centrada sobre el Norte de Escocia la borrasca del archipiélago inglés, que se extiende hasta el NW. de Francia. Se intensifican las presiones bajas del Mediterráneo, que forman dos núcleos: uno, sobre el Sáhara, y otro, entre Cerdeña, Baleares y Argel. Llueve en el Canal de la Mancha, Italia y Argelia y nieva en el Norte de Alemania.

En España:

Continúa el cielo cubierto por el Norte y con pocas nubes en el resto. Temperatura máxima, 15 grados, en Castellón, Sevilla y Huelva, y mínima, 4 grados, en Albacete y Teruel.

En Barcelona, a las seis de la tarde:

Barómetro a cero grados y al nivel del mar, 750,4 milímetros; humedad relativa, 50 por ciento; temperatura a la sombra, 12,4 grados; temperatura máxima, de 17,3 grados, a las 13 horas, y mínima, de 5 grados, a las 3 horas; viento (dirección y velocidad), NNW., 5 kilómetros por hora; precipitación acuosa durante las últimas veinticuatro horas, 0,0 milímetros; recorrido del viento en 24 horas, 171 kilómetros; horas de sol eficaz, 10 horas 0 minutos; estado del mar, marejada.

Patentes, marcas, Durán. Rambla Canaletas, 1

Donativo

Hemos recibido de M. B. cien pesetas para el Hospital de San Pablo, y cien pesetas más para el Hospital Clínico.

Exposición de arte fotográfico

La Agrupación Fotográfica «Mossén Cinto», Paseo de San Juan, 113, inaugurará en su local, mañana sábado, a las once de la noche, una exposición de arte fotográfico.

La exposición se clausurará el 15 de marzo próximo a las siete de la tarde.

** Si la TOS no le deja dormir, tome PASTILLAS KLAM y dormirá tranquilo. 0'75 Pts. caja

Asamblea de los «Amics dels Museus de Catalunya»

La Asociación «Amics del Museu de Catalunya» celebró Junta general ordinaria.

La Asamblea acordó reelegir al mismo Consejo directivo, ampliado con tres componentes más, de conformidad con la autorización conferida por los Estatutos acabados de reformar, quedando así, pues constituida en la forma siguiente: Presidente, don Pedro Casas Abarca; vicepresidente, don Alejandro Soler y March; secretario, don Juan Pablo Bosch; tesorero, don José Valenciano Planas; vocales: don Fernando Bonet Rasbó, doña Teresa Estany, viuda Lacambra, José A. Gomis don Olegario Junyent, señorita Isabel Llorach, don Alfonso Macaya, don José M. Roviralta, don Manuel Rocamora y don Juan Vilella.

Fueron cambiadas impresiones sobre la marcha ascendente y próspera de la Sociedad, exponiendo varios consocios sus opiniones y sugerencias con relación a la próxima etapa, que fueron tomadas en consideración.

Se acordó organizar en la próxima primavera una exposición de obras del pintor Caba, por cuyo motivo la Junta de Gobierno ruega a los poseedores de obras de este artista que deseen contribuir a este público homenaje, se sirvan notificarlo a la Secretaría de la Sociedad.

**Estómago; Digestivo TOBRASKA, Caja 2'95

Cursos y conferencias

Hoy, a las diez de la noche, dará una conferencia en el Club Excursionista de Gracia, Asturias, 33, el doctor don Carlos Solduga, quien desarrollará el tema «Accidentes de montaña».

En el «Sindicat de Cambrers de Barcelona», Rambla del Centro, 30, tendrá lugar mañana, a las cuatro y media de la tarde, una conferencia a cargo de don Martín Puig y Galcerán quien hablará acerca de «La solución de la crisis gastronómica».

El catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Montpellier, señor Nesmes-Desmaret, dará próximamente dos conferencias en el Instituto Francés de nuestra ciudad, disertando sobre los siguientes temas: «La francesa de ayer y de hoy ante la ley» y «Los hechos históricos que han precedido y preparado a la actual Sociedad de las Naciones».

En la «Asociación de Aparejadores de Obras de Cataluña», Vía Layetana, 16 y 18, tendrá lugar mañana, a las ocho de la noche, una conferencia a cargo del ingeniero don Jaime Mirambell quien hablará acerca de «Los hornos crematorios».

Vida corporativa

La Asociación de Ingenieros y técnicos de Cataluña, celebrará el día 2 de marzo próximo, a las siete de la tarde, una asamblea general ordinaria, en su local social, Plaza de Cataluña, 4 pral.

Hoy, a las diez y media de la noche, celebrará una reunión general ordinaria el Ateneo Pi y Margall de la Barceloneta calle de San Telmo, 60.

La Unión profesional y Mutua de Cobradores y Mozos del Comercio de Barcelona se reunirá mañana en asamblea general ordinaria, a las diez de la noche, en su local social, Montcada, 14.

Hoy, a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en el Ateneo Obrero, sito en la calle de Provenza, 156, una reunión general a la que se ruega asistan los obreros pertenecientes al gremio de picapedreros, marmolistas y escultores de Barcelona.

Veladas y festejos

La Agrupación C. D. Telefónica celebrará mañana sábado, a las diez de la noche, en la Central Telefónica del Clot, Cortes, 786, un baile de disfraces de Piñata.

TOS ASMA BRONQUITIS PASTILLAS AZTECAS DEL PROF. MAX SWANTER